
Président de réunion : Guillaume Delouvroy
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

Réunion Comité BES 2021-10-19
Lieu : P.OF2070
Présent.e.s

Guillaume, Alex, Livia, Gab, Vic, Adrian, Milan, Merlin, Juian
Excusé.e.s

Aloïs, Anton, Maël, Laurie, Leïla

1 Approbation de l’OJ
Approuvé à l’unanimité

2 Approbation du PV de la séance précédente
Approuvé à l’unanimité

3 Bienvenue aux nouvelleaux !
Tou.te.s les ancien.ne.s membres se présentent.  On accueille Livia (BA1 info),
Milan (BA2 Maths module info) et Adrian (BA3 géographie). Un vote est organisé
pour approuver les 3 membres.

Nombre de votes
contre

Nombre
d’abstentions

Nombre de votes
pour

Approbation de 
Milan

0 0 6

Approbation de 
Livia

0 0 6

Approbation de 
Adrian

0 0 6

→ Les 3 membres sont approuvé.e.s à l’unanimité, bienvenue à elleux !

4 Informations générales
4.1 News de la faculté

On profite de ce point pour faire un petit résumé des différentes instances de la
faculté pour les nouvelleaux. 

• Le  conseil  facultaire   est  le  conseil  dans  lequel  sont  prises  toutes  les
décisions au niveau de la faculté des Sciences. Il comprend une liste de 14
étudiant.e.s renouvelée chaque année (en décembre).  Organise environ
une réunion par mois.
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• Le bureau facultaire   est composé de membres du conseil facultaire. Il se
charge  de  prendre  les  décisions  ne  nécessitant  pas  la  réunion  de
l’ensemble du conseil. Les discussions qui s’y passent sont confidentielles.
Organise environ une réunion toutes les 2 semaines.

• La comission pédagogique (= CoPeda)   se charge de réaliser et décortiquer
les  évaluations  des  enseignements  (=  EvalEns).  8  étudiant.e.s  s’y
trouvent, celle-ci est renouvelée tous les ans (en août). Organise quelques
réunions par an.

• La  comission  disciplinaire   se  charge  de  régler  les  problèmes  d’ordre
disciplinaire entre professeur.e.s et étudiant.e.s, et de poser des sanctions
si nécessaire. Se réunit très rarement.

• Chaque département possède un  conseil  de département.  Dans celui-ci
siègent  entre  autres  les  délégués  départementaux  (2  par  année  dans
chaque  section).  La  fréquence  de  réunion  dépend  de  la  section,  mais
environ tous les mois.

• Le Bureau des Étudiant.e.s Administrateur.trice.s  (= BEA)   est le bureau
étudiant gérant tous les autres bureaux étudiants. Ils agissent au niveau
de l’université toute entière.

Nouvelles de la fac : 
On  apprend  que,  comme  chaque  année,  des  étudiant.e.s  se  retrouvent
enfermé.e.s dans certains bâtiments. 
Des cafés sont dispos au BC (nulle part ailleurs à notre connaissance).  On va
demander plus de lieux pour manger et étudier.
On n’est pas satisfait du foodtruck. Gras, pas très bon, cher. 
Problème à la bibliothèque de maths, une secrétaire bosse directement dans la
biblio, et a dû jarter des étudiants à plusieurs reprises car elle parlait de choses
confidentielles.

4.2 Lieux d’études sur la Plaine
Manque de salle sur la Plaine. InforSciences a su louer la salle d’études alors que
celle-ci  devait  rester  disponible  pou  les  étudiant.e.s.  On  aimerait  demander
l’installation de tables et de chaises à l’entrée des forums. La tente a été installée
comme lieu d’études, elle est éclairée et chauffée → Problème éthique lié au fait
que ce ne soit pas écologique. La sécurité a reçu l’instruction de fermer la tente à
15h, ce qui n’est pas une demande de la faculté. ULB Culture s’occupe de la
tente, mais ne semble pas très au courant de la réalité de celle-ci. 
Remarque de Milan : beaucoup de ces problèmes sont liés à des problèmes de
communication. Réponse de Guillaume : lié au chou-fleur administratif, trop de
commissions implique une mauvaise communication entre elles. 
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5 Rapport de GTs
5.1 Échecs

Noter le 25 novembre dans vos agendas. On va avoir besoin de gens

5.2 Projection
Laurie  n’est  pas  là.  On  projette  un  documentaire,  et  on  invite  des
chercheurs.euses  de  l’ULB  à  débattre  sur  le  sujet  du  documentaire.  Super
intéressant. On débat de questions éthiques.

5.3 Team building
Environ 200€ de budget. Pas encore de date prévue. On va faire une réunion du
comité restreint la semaine prochaine. On doit voter le budget.

5.4 Autres
5.4.1 Création d’un GT élections

Élections compliquées, car on doit atteindre un quorum. On va avoir besoin de
gens.  Les  BA1 représentent  un grand nombre d’électeurs  potentiels,  mais  ne
votent  pas  beaucoup.  Élection  d’un.e  responsable  de  GT reportée.  Le  comité
restreint  fixera la date de l’AG. On peut offrir des goodies aux gens qui  vont
voter.

6 Élections des délégué.e.s
Preque fini. Manque des gens à certains endroits. Un second mail sera envoyé
pour les inviter à la soirée délégué.e.s. Celle-ci aura lieu la semaine prochaine.

7 Réflexion sur l’accueil des nouvelleaux
Proposition : ne ferait-on pas quelque chose de concret avant d’inviter des gens
aux réunions ? Ceci permettrait aux nouvelleaux de commencer par un côté plus
fun du BES.

8 Discooooord
On a commencé à faire quelques petits changements mineurs, mais pas encore
de grosse restructuration interne. Le BR n’en a pas encore parlé.
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9 UrLab
On s’y est pris  trop tard pour les inviter,  ce point est  reporté à la prochaine
réunion.

10 Divers
10.1 Clés du Cgéo

Ils n’ont plus qu’une clé, donc on va les aider à trouver un moyen d’en avoir de
nouvelles.

10.2 CashE
Cellule  de  l’ULB  gérant  les  conflits  entre  profs  et  étudiants,  et  problèmes
d’harcèlement. Un prof du département de physique a critiqué la campagne de
l’ULB pour le consentement. Alex a rencontré CashE à ce sujet, la situation a été
reprise  par  une  autorité  supérieure  de  l’ULB.  Ferrari  en  a  parlé  pendant  son
cours, il  dit lui même que c’était très maladroit, il  a ironisé cette situation, et
n’aime  pas  cette  campagne  car  elle  faisait  l’amalgame entre  le  plaisir  et  la
violence. Selon lui l’ULB fait ça pour sa propre image. C’est un gros quiproquo, ce
n’était pas du tout une moquerie. 
Ça se dit CASH au fait, et pas CashE.

10.3 Calendrier
On doit imprimer un nouveau calendrier, le BR contactera Laurie pour voir si 
qqun d’autre peut reprendre l’affaire.


